

Des soldats russes déplacés des bases militaires du Tadjikistan et du Kirghizstan vers l'Ukraine

Description

Alors qu'on estime qu'environ 7 000 militaires russes sont déployées en permanence sur la 201^{ème} base de l'armée russe située au Tadjikistan (la plus importante des bases russes situées à l'étranger), 1 500 d'entre eux auraient été récemment déplacés de ce pays d'Asie centrale vers la ligne de front en Ukraine.

De même, au moins une centaine d'hommes auraient été déplacés au cours des derniers mois depuis la base aérienne russe de Kant au Kirghizstan (environ 500 militaires russes déployés en permanence) vers le front en Ukraine. Plus de 90 soldats sous contrat originaires de la République Touva et stationnés depuis peu sur la base de Kant auraient été envoyés en Ukraine « *contre leur volonté* » au cours de l'été ; depuis, dix d'entre eux auraient été tués et 20 blessés.

Globalement, ces deux bases auraient été renforcées en hommes et en matériels au cours des derniers mois de 2021.

Ces informations proviennent d'une enquête réalisée par *Radio Free Europe*, qui s'appuie sur des témoignages de soldats, d'employés civils des bases concernées et de civils vivant à proximité. Ils en veulent pour preuve notamment la chute drastique des commandes alimentaires passées par ces bases militaires au cours des dernières semaines.

Certains témoignages font état d'un déploiement en Ukraine présenté par les Forces armées russes comme temporaire (4 mois maximum) avant un retour sur la base.

Selon des estimations américaines, au moins 80 000 soldats russes avaient été tués ou blessés en Ukraine (chiffres début août). Les Forces armées russes manqueraient désormais de recrues et certains témoignages attestent de recrutements au sein des prisons et hôpitaux psychiatriques en Russie, ainsi que de l'emploi croissant de mercenaires.

Sources : RFE/RL, Reuters.

date créée

18/09/2022

Champs de Méta

Auteur-article : Elie Guilhem